

El Corresponsal de París  
Hoja autógrafa diaria.

Servicio de la prensa española

Redacción y Admón:

17 y 19 rue Mauberge  
París.

Año IV. ~ Núm. 427.

París 30 de Mayo de 1888.

### La situación.

La vivísima emoción suscitada en el mundo político por las imprudentes y malaventuradas declaraciones hechas recientemente ante la Cámara húngara por el primer ministro M.<sup>o</sup> Tisza, a propósito de la futura Exposición universal de París, está muy lejos de apaciguarse todavía. La mayor parte de los periódicos extranjeros que gozan de alguna importancia, no sabe explicarse satisfactoriamente el verdadero móvil del ministro húngaro al inferir a Francia desde la tribuna un insulto tan sangriento como el que ya conocen nuestros lectores. En los mismos periódicos de Austria y Hungría, aun en aquellos que en Pesth y en Viena tienen la misión oficiosa de defender los actos todos del gobierno, cualesquiera que sean sus consecuencias, se observa una cierta vacilación y un visible embarraso al tratar de hacer indirectamente la apología del discurso de M.<sup>o</sup> Tisza, sobre cuya imprudencia y de lenguaje acabau por hacer toda clase de significativas reservas.

En París, como es natural, y como ayer indicábam, la indignación producida por las palabras del primer ministro húngaro ha sido grandísima. La opinión pública ayer estaba muy excitada, y de ello se ocupó el Consejo de ministros y de se hablaba de otra cosa en los centros parlamentarios. — En la sesión que celebró ayer el gabinete, M.<sup>o</sup> Goblet, ministro de negocios extranjeros, comunicó a sus colegas las primeras noticias que le han sido remitidas por el embajador de Francia en Viena acerca de la conferencia que este último ha tenido con M.<sup>o</sup> Kalnoky relativamente a la declaración de M.<sup>o</sup> Tisza. El ministro espera recibir en un momento u otros nuevas noticias complementarias, para exponer al gobierno en manera de ver en este delicado asunto.

De todas suertes, lo que parece indudable, es que esta cuestión será llevada a la Cámara. Así se aseguraba esta mañana, como también se decía que M.º Goblet mismo es quien más desea una interpeleación a propósito de este incidente, para, de este modo, poder contestar y desvirtuar por un procedimiento análogo al seguido por M.º Rida las imprudentes palabras por él pronunciadas ante el parlamento húngaro y que tan grande conmoción han causado en todos los centros políticos de Europa. M.º Goblet, a lo que parece, no espera sino recibir del embajador de Francia en Viena los datos complementarios que le faltan, para ponerle inmediatamente a la disposición de la Cámara.

x+x

Los periódicos alemanes han publicado ya el texto de las disposiciones tomadas ultimamente por M.º de Bismarck para dificultar la permanencia de los franceses en las provincias anexionadas de Alsacia y Lorena.

No hay más que leer detenidamente el contenido de los cuatro largos artículos de que consta el decreto, para convencerse de que en realidad el Canciller no ha querido hacer otra cosa que preparar el terreno de las represalias, como días atrás decíamos, lo cual significa, lógicamente pensando, que M.º de Bismarck espera ver nacer de ese nuevo estado de cosas, el motivo o la provocación para el futuro y anhelado conflicto.

Por otra parte la Gaceta de la Alemania del Norte, el órgano más autorizado del Canciller, explica suficientemente todo el alcance de las nuevas medidas vejatorias adoptadas por Alemania para que sobre su significación quedara quede la más ligera duda.

"Las ordenanzas relativas a los pasaportes, - decía ayer en un artículo que ha sido muy comentado por la insolencia y mala fe de algunas de sus declaraciones - así como el aumento de las fuerzas defensivas de Alemania, son hechos naturales, dependientes de la política general y de la particular seguida para consolidar la posesión de las provincias anexas." - "El principal obstáculo - añade seguidamente con una tan feroz acrobacia - al buen éxito de esta solución consiste en la continuación de las relaciones sociales y económicas con Francia tal como existían cuando el país anexo fue de nuevo reunido a Alemania."

Esto basta y sobra para adivinar el objetivo del Canciller. A pesar de esto... e por si muoviera francia renunciara a lo que es suyo ni Bismarck logrará su objeto.

Más sobre el incidente Tisza. - telegrafian de San Petersburgo, que ha sido muy desagradable la impresion producida en el mundo oficial por el discurso de M.<sup>r</sup> Tisza.

Créese generalmente en la capital moscovita que ese discurso fué impuesto al primer ministro húngaro por el canceller de Berlin.

Lo que sobre todo imprime gravedad al incidente, son las palabras atribuidas a M.<sup>r</sup> Tisza despues de la sesion de la Cámara. La conviccion manifestada por el primer ministro húngaro de que la guerra estallará en 1889, no ha sido nunca la conviccion del pueblo ruso, a lo menos por lo que se refiere al elemento oficial de la capital del imperio.

Las palabras de M.<sup>r</sup> Tisza - termina diciendo el telegrama que extractamos - darán por resultado inmediato obligar a Rusia a que tome, sin pérdida de tiempo, las medidas más eficaces para tener completamente asegurada en breve plazo la Defensa del país.

De Roma, he aquí tambien lo que dice un reciente telegrama: "Coméntase vivamente aquí el discurso de M.<sup>r</sup> Tisza. El primer ministro húngaro es considerado como un hombre de Estado de mucha capacidad y como un táctico parlamentario de primer orden. Créese, pues, que habrá pensado muy bien sus palabras antes de pronunciarlas, y júrgase que la situación debe ser muy grave cuando un primer ministro de las condiciones de M.<sup>r</sup> Tisza se ha resuelto a hablar con tan ruda franqueza."

Como es asunto que dará juego, tendremos a nuestros lectores al corriente de todo lo que ocurra.

El tunel de la Mancha. - Segun telegrafian de Londres en fecha de ayer, la resolucion adoptada por el meeting reunido ultimamente en Saint-James-Hall en favor del tunel de la Mancha ha sido remitida a M.<sup>r</sup> Gladstone pidiendo su parecer en este interesante asunto. El antiguo jefe del partido liberal ha contestado que semejante proyecto de tunel no solamente no le espantaba, sino que el temor expresado por ciertos miembros de personas ante la sola idea de la realizacion de aquella obra hacia, en su concepto, muy poco honor a Inglaterra.

Lord Derby ha contestado tambien que, personalmente, él era partidario del proyecto; pero que dado el pánico general que existe actualmente en Europa cubia imprudente en estos mo-

vientos, toda tentativa de construcción del túnel proyectado.

La supresión de los coraceros. - Segun resulta de los últimos experimentos hechos en Alemania con los nuevos proyectiles, parece que la coraza no es ya resistente como antes y, por tanto, resulta un elemento en el arte militar completamente inútil.

Afirmase aun más, que esos proyectiles - de envoltura resistente - tirados con la nueva pólvora, la cual posee una velocidad inicial de 600 metros, son muy dañinos aun para los coraceros que para los soldados, a pecho descubierta en razón a que la bala atraviesa y hace penetrar en la herida una parte de la coraza, lo cual aumenta la gravedad de aquella, haciéndola muchas veces incurable.

Ante semejantes resultados, confirmados, debidamente, el emperador Federico acaba de resolver que los doce regimientos de coraceros de la caballería alemana supriman definitivamente la coraza en tiempo de Campaña.

Los coraceros existen todavía en varios ejércitos de Europa, especialmente en Rusia - cuya guardia imperial ha usado siempre la coraza - y en Francia, <sup>donde</sup> hace ocho años intentó suprimirla en la unidad de sus doce regimientos sin obtener ningún resultado. - Después de lo sucedido en Alemania, es probable que los coraceros quedarán totalmente relegados en todos los ejércitos del antiguo continente.

Los premiados del "Salon". - Como todos los años, hoy han sido publicados los nombres de los artistas que han obtenido recompensa - léase medalla - en el Salon de 1888. Por lo que respecta a la sección de pintura, he aquí los nombres de los premiados, excepción hecha del laureado con la medalla de honor, que no se ha conocido hasta mañana:

Medallas de 1.ª clase: M.<sup>rs</sup>. Delance ("La leyenda de S. Dionisio") y Forsberg (sueco) ("El fin de un héroe; recuerdo del sitio de Paris de 1870-71").

Medallas de 2.ª clase: M.<sup>rs</sup>. Le Suechal ("Ráfaga de viento...") ("Entrada de Troop") ("Vista de Troop") - Latouche ("La parturienta") ("Diciembre. Normandía") - Euphème ("En retirada") - Berthon ("Antes de la toma - Auvernia") - Perrot ("La cincuentena") - Watelin ("Caballería en marcha") ("Antes del combate") - Le Poittevin ("Efecto de luna") - Rivey ("Un bebedor") ("Retrato de Berthelou") - Leroy ("La muerte de la Cour d'Auvergne") ("Retrato de mi padre") - Flameng ("La ola"); ("Cargamento de otros") - Gallot ("La muerte de la cigarrá") - Jeanneret ("El puñero rojo").

Ultima hora.

[Pesta, 30] La inauguración de la Cámara <sup>lingüera</sup> se celebró para el Domingo una gran manifestación de simpatía en favor de Francia.  
(Bolivia: 5% 82.75 = Suiz: 2168.75 = N. Esp. ind: 280.)